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文配图 罪官吃“空饷”，居然有“依据”
□和法堡（云南）

锐评

近日，全国28个省、市公布了上半年城镇居民人均可支配收入和CPI。28个省、
市的上半年城镇居民人均可支配收入同比增速都在10%以上，而各省、市CPI同比
涨幅均在5%以下，居民收入增幅均跑赢CPI。中国经济正面临通缩隐忧。看上去工
资上涨，CPI降低，居民收入增幅跑赢CPI，但中国工人将面对的可能不是普遍提升
工资的好时光，而是大量隐性失业。事实上，近几年的用工荒就是工人劳动价值下
降和国内货币通胀矛盾的体现，在人口红利和外贸红利还没有完全消失的时候，这
种矛盾还不会带来严重后果，但随着国内外经济环境越来越复杂，这种景象一定难
以持续。——《南方日报》
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话题：民航局称收取机场建设
费于国家有利

网友发言

有利于国家？是有利于民航总局以及别
的一些什么人吧？有些人别总是冒充“国家”
的名义忽悠老百姓好不好？如果真是有利于
国家的事情，难道会不利于老百姓吗？

网友苏州点苍山隐士
机场建设费是用于机场建设吗？机场是

由乘机人出资建设的，那航空公司的盈利是不
是也应该属于广大乘机旅客呢？

网友西安手机用户
这些年来，电力建设费、通信建设费、城市

建设费、三峡建设费、公路建设费、水利建设
费，现在又收机场建设费。盈利是公司的，可
百姓为何要负担企业经营的基本建设投资
呢？机场营运后，缴费者算不算“股东”呢？

网友陕西渭南月下吹箫

话题：官员年龄学历造假事件
频发，专家称处理过于温情

网友发言

高校领导干部硕士培训班就是专门培训
企业、部门领导干部的专业机构。经过这一机
构的培训，领导干部都能拿到“硕士”文凭。可
是这个硕士有用吗？ 网友上海wjbxd08

实实在在的欺骗，就是骗子，可骗子怎么
还能做官员呢？没有诚信的人能为人民服务
吗？公务员造假应入刑！感觉还是监督机制
有问题。出现这种事情，为什么没有管干部的
部门出来承担责任？ 网友沈阳smlz0907

伪造学历、伪造出生日期，欺骗组织，获得
升迁的机会、获得更高的待遇，这样的人，已经
丧失了做人的基本原则，严格讲，已经触犯了
党纪国法，居然还可以继续留在干部队伍中，
令人震惊！ 网友无锡江南老生

话题：打工仔抓抢匪被捅4刀，
多人围观，被抢女悄然离去

网友发言

为什么没有人出来帮忙呢，是哪儿出了问
题吧？有时候出力反而不讨好。就像前段时
间一个小伙子为了救一家人的性命，结果自己
的命都送掉了，想想，让人心寒啊！

网友上海xujianyang
在自己遇到困难时都希望有人帮，而当别

人遇到时就希望多一事不如少一事。什么时
候大家觉悟都提高了，即别人需要我，我就应
该帮忙，就不会出现这种情况了。

网友江苏苏州plananj
不要站在道德高点指责别人，没有哪个人

是圣人。帮助别人要注重方式方法，要在自己
能力许可范围内。不过，完全做一个旁边者也
不对。那些站在边上看的人，如果抢的是你
们，你们也希望别人旁观吗？

网友新浪手机用户

近日，南京江宁区人口计生局发布《人口
现代化：江宁案例研究》报告。通过调研，专家
获得的直观感受是，作为现在南京市常住人口
最多的区，一方面外来人口并没有获得与江宁
本地居民一样的待遇，另一方面外来人口的进
入又在一定程度上限制了本地居民生活质量
的提高。 （7月31日《扬子晚报》）

据报道，专家通过分析得出结论：社会生
活中的教育、医疗、文娱等已成为江宁人口生
活质量构成中的“短板”，大量外来人口涌入可
能是重要的影响因素。相关专家的如许结论
其实是明显站不住脚的。因为多数外来人口
虽然在工作地纳税，为当地教育、医疗与保障
事业发展作出贡献，但是他们却并未享受到当
地均等的公共服务。即便有些外来人口子女
在当地上学，其中多数都另外缴纳了高昂的赞

助费，一方面外地人通过纳税为公共服务发展
作出贡献，另一方面却不能享受到均等的公共
服务，由此得出的结论只能是，外来人口不但
没有限制本地居民生活质量的提高，实际上反
倒客观上提高了本地居民原本所能享受到的
公共服务水平，提高了本地居民的生活质量。

专家提醒说，提升生活质量需要解决好外
来人口问题，要提高外来人口中高素质人才的
比重。相关专家的如许提醒实际上暗含着外
来人口素质低，从而降低本地居民生活质量的
潜台词。应该承认，外来人口中有许多人学历
并不高，接受的教育程度有限，但是一个人学
历低并不等于素质低，在学历与素质之间并不
能简单画等号。而从现实实际情况来看，不少
外来人口不但素质不低，而且其实际道德水平
与为人品德还令人敬仰。如包括在北京此次

特大暴雨中积极救助他人的人士中，有不少人
就是没有北京户籍的外来人口，央视节目主持
人崔永元日前就通过请他们吃饭来表达对于
这些“外来人口”的感谢与敬佩。

而从更广阔的视野来看，城市化是包括我国
在内世界各国走向发达的必由之路，所以我国应
当通过包括给予非户籍人口平等市民待遇、进一
步加大户籍制度改革力度等途径，加快推进我国
的城市化进程。与此同时，通过实现户籍与基本
公共服务脱钩与破除户籍制度藩篱等途径，尽快
回归广大非户籍人口的平等待遇与自由迁徙权
利，也是促进我国社会文明进步与和谐之所需。
从这个意义上说，有关专家所谓外来人口太多影
响本地人生活质量的说法，也是与我国的基本大
政方针背道而驰的，于我国经济社会的进一步发
展与社会和谐促进只会有害无益。

其实，阜宁县政府安排缓刑期满人员“重
新工作”甚至存在吃“空饷”怪象，所谓的“有政
策依据”，不过是一份名为《关于机关事业单位
2004年11月11日前缓刑人员重新安置操作办
法》的文件。据了解，这份文件是县政府2009
年第32次常务会议研究决定的。

照理说，不管是多大的官，只要一旦触犯

法律而获刑，就等于已被开除公职。不想在阜
宁县，这些缓刑期满的曾经的公务员却很“幸
运”，不但可以堂而皇之地重新端起“铁饭碗”，而
且还享受到种种“特殊关照”——比如可以不上
班吃“空饷”；到达退休年龄的判刑领导则安排退
休，退休后享受公务员待遇；也可提前退休（服刑
期间算工龄）；养老保险费由单位承担，补缴养老

费免收滞纳金……真是大千世界，无奇不有。
站在党纪国法的角度看，阜宁县此举已经

严重涉嫌违规。尤其令公众怒而“拍砖”的是，
这重新安置的61人中，多为担任领导职务的公
务员，全是因受贿罪判刑。想想也是，公众本来
就对贪官深恶痛绝，恨不得“让子弹飞”，可现在
官方却对他们“法外开恩”，怎么能服众？

也不难看出，此等荒唐之举其实是钻了制
度的空子。据悉，2004年11月11日江苏省人
事厅曾发文规定：凡国家公务员（含事业单位
人员）被判处拘役、有期徒刑宣告缓刑的，其职
务应自然撤销，并予以辞退。也不知是理解上
的偏差，还是有意为之，阜宁县就抓住“11日”
不放，巧妙“擦边球”，大言不惭地称“我县2009
年安置的 61 名缓刑人员均是 2004 年 11 月 11
日以前被判缓刑的”。

显然，让曾经的罪犯“风光依旧”，是典型
的无视党纪国法，滥用公权的乱作为，更是对
反腐制度和法律尊严的践踏。因此，无论罪官
吃“空饷”的“依据”有多“充分”，都实不可取。
否则，政府的公信力何在？法律尊严何在？又
遑论反腐制度的威慑力？

“外来人口影响本地生活质量”？
□魏文彪（南昌）

江苏省盐城市阜宁县政
府被曝于 2009 年时以政府
公文形式，要求各机关事业
单位对 61 个缓刑期满人员
进行安置入编且存在吃“空
饷”现象。这些人多为担任
领导职务的公务员，全是因
受贿罪判刑。当地政府回应
称 ，此 举 有 政 策 依 据 。

（7月31日《山东商报》）

离老百姓有多远，离国酒就有多远
近日，记者从国家商标局官网获悉，近日发

布的初审公告显示，贵州茅台申请的“国酒茅
台”商标通过了商标局初步审查。然而该消息
一披露，立即在业内掀起轩然大波。

（7月30日《京华时报》）
业内的震惊主要是一旦茅台申请下来国酒

了，会让其他觉得自己也是国酒的厂家感到不
公平，甚至会觉得造成一种不正当竞争的局
面。从经济学的角度来说，业内的不满声音也
属正常，毕竟叫了国酒，那相当于拥有一个其他
酒厂无法比拟的品牌影响力，这对于茅台之外
其他很多也有着诸多文化传承的白酒品牌来
说，显然是无法接受的。

茅台也许有很多高档的需求，但这些需求
能否真正代表“国”字则需要考量，这种考量就
需要广大国民来参与，起码应该具有一个条件，
那就是普通老百姓都能喝得起。举个简单的例

子，一瓶不到两块钱的白酒如果能够被全体国
人所接受和认可，它同样有资格当选为国酒的
品牌。

这些年，很多所谓的评选或者荣誉之所以
不被公众所认可，很大程度上是因为这些打着
公众旗号的行为却很少体现了公众的意志，这
很难让人信服。所以说，当茅台的国酒商标被
广泛质疑的时候，真正应该反思的是，我们的国
酒标准到底离“国”有多远。 傅万夫

崔永元请农民工吃饭用心良苦
京港澳高速南岗洼路段在北京“7·21”暴雨

中受灾严重，当晚 150多名农民工在高速公路
救了上百名危在旦夕的游客。7月 30日晚，崔
永元在北京丰台区南宫宾馆请参加“7·21”京港
澳高速公路救援的 154名农民工吃饭，饭前默
哀一分钟。韩红还特意赶来助阵，为农民工献
歌两曲。 （7月31日《新京报》）

崔永元之所以备受尊敬，不仅在于他是央
视知名主持人，曾主持过《实话实说》节目，更在
于他是一个真实的人，常褒扬善良、鞭笞丑恶。
这一次，崔永元的表现再次得到了媒体与公众
的赞赏。农民工救人的英雄事迹传开后，崔永
元很快在微博上表示“我想请他们吃顿饭，表示
敬意”；14400元，18桌热腾腾的饭菜，崔永元刷
卡买单后，全场的农民工起身鼓掌。这确实是
感人至深的一顿饭。

“请农民工吃顿饭”的倡议人之一、清华大
学孙立平教授曾说，这不仅是吃顿饭，而是在做
一场反歧视的社会运动。悲哀之处在于，对农
民工的歧视却是普遍存在。但要表达对农民工
的尊重，并不只是请他们吃顿饭这么简单。对
农民工的辛勤劳动，老板们必须支付应得报酬，
而不是想方设法拖欠；对长年在城市务工的农
民工，政府应该包容并解决他们的困难，而不是
要赶走他们。是的，我们建设和谐社会，不仅需
要“请农民工吃顿饭”这类社会运动，更应该为
他们解决户籍、收入和城市生活费用差距、“农
二代”融入城市等实在问题。但愿公众与政府
能够理解崔永元们的良苦用心。

刘义昆


